
令和３年度 第２回南河内中学校学校運営協議会 記録
令和３年７月１５日（木）

１３：３０～１６：００

南河内中学校 会議室

日程説明 １３：３０

谷萩様と田口様は微熱のため欠席。教頭は遅れて参加。ワクチンの接種について。

手元の資料の通り、５時間目の授業を見て頂く。短時間で雰囲気が伝わるか。教育実習生が３名来

ている。明日で３週間の実習を終える。一生懸命やっている。生徒ともなじんでいる。その後、会

議室に戻り、アンケートの記入をして頂く。お気づきの点があれば何でもよいので記入お願いしま

す。その後、協議となります。

校内巡回 １３：４５～１４：３０

協議

（１）学校評価について

昨年度の学校評価アンケートから。市内中学校区４校同じ内容としてある。６月２９日の授業

参観時に保護者に案内した。１１月頃実施予定。結果は職員で協議し来年度の教育活動の参考にす

る。内容の変更はなし。集計結果は例年通りお伝えする。

（２）令和４年度の部活動について

（校長）

１９４名８２．９％の加入。顧問は複数体制で担当している。体操部はないが、やっている生徒

がいるので、県大会のみ引率している。体操部は今年度で終了の予定。

来年度の部活動については今年度と同じとする。本校では小学校の教員は部活動顧問はやらない。

新部活動設立の希望が多い。バスケやサッカー、陸上、新体操、水泳等の要望があったが、現状は

応えることができないと断っている。

（星野）

１年生男子の加盟率が高い。

（影山）

野球部の指導は教員以外でいるのか。

（校長）

ソフトテニス、バドミントン、剣道部は外部指導者が入っている。働いているので毎日来るわけ

ではないし、コーチのみでの指導はできない。必ず顧問が着く。

（影山）

吹奏楽部１年の人数が逆になっている。一人でも男子生徒が入っているのがすごい。なぜ、女子

ばかりなのか。重い楽器もある。

（教頭）

地区総体の結果、野球は惜敗。男子ソフトテニスは団体が今週土曜日、個人では２ペアが県大会

出場。女子は個人のみ１ペア県大会。男子バドミントンは団体３位、女子は４位で県大会出場。剣

道は男子団体が今週土曜日にある。吹奏楽部はコンクールを控えている。美術部は閉校イベントの

装飾で頑張っている。

（３）閉校・開校への準備について

（校長）

メッセージボード作成。地域へのﾒｯｾｰｼﾞｶｰﾄﾞの準備を進めている。夏休み入る頃に、自治会長か

ら各家庭へのお願いをしていく。メッセージボードはＰＴＡ父親委員会で制作している。本校職員

も協力して行っている。６月２日の小中交流活動は全小学生を集めることができなかったので、６

年生と８年生だけで実施した。生徒の振り返りでは前向きな意見が数多くあった。１０月２３日の



夕顔祭では地域の集まれる方で、校歌を歌ったり、風船を飛ばしたり、序幕式を行う。合唱コンク

ールは前日の２２日に実施。各クラス合唱曲が決まった段階である。１１月１９日に中学生が各出

身中学校に行き、交流活動を行う。３月１９日は閉校式。１部は式典。２部は閉校のイベント。３

月２４日に離校式。スローガン横断幕を制作し、体育館西側か校舎南側に掲示する予定。

開校式は４月７日予定。

ﾒｯｾｰｼﾞｶｰﾄﾞについては、回収をどうするか。配布は各自治会でお願いして、回収については南河内

公民館や中学校の昇降口等に回収ﾎﾞｯｸｽを置くか。

（塩濱）

ﾒｯｾｰｼﾞｶｰﾄﾞは取りに来てくれた方が、回収率は上がると思う。もしくは、回覧板を再度利用し、

回収袋に入れてもらう。

（影山）

自治会の班と家の件数については、下野市に聞けば分かる。各自治会長に依頼するとよいのでは。

自治会長と班長さんに協力してもらう。実際のところ、地域では学校への関心が低い場合もある。

（塩濱）

いくつかの手段があるとよい。

（校長）

７月３０日に各小学校が夏祭りを実施する。

（影山）

閉校ｲﾍﾞﾝﾄ等についてはメディアへの連絡。広報活動をしっかりやりたい。

（４）新校舎工事の進捗状況について（新校舎・校庭・学童工事）

（教頭）

３つの工事が同時展開している。３０％。時間がかかるのは内装や電気系。校庭工事は７月２１

日～９月３０日。９月からはグラウンドは使える。剣道場は、学童の工事が入っている。剣道場は

ミーティングルームを改築し、使用している。学童工事は１月中旬まで。１２月に西側ロータリー

の工事が開始。夏休み中の生徒の自転車は職員室前に置く。置く場所学校で決め、プリント配布。

吹奏楽部の練習場所については、音楽室が使えないのでランチルームで実施。

（校長）

工事の様子は市のホームページでアップされている。

（５）意見交換・質疑応答

（影山）

交通事故について。自転車を乗る際の安全面の意識が人により違っている。東門の東側坂道のと

ころが危険である。一時停止をしていない。自転車通学における安全指導の徹底を。何度でも。

（校長）

４月に全校に向けて交通安全指導を行っている。また、夏休み前や、地域の方からの連絡があっ

たときなど、随時、指導は行っているところである。

（星野）

しっかりとしている生徒もいる。

（教頭）

４月からの地域からの苦情は２件あった。一時停止をしないもの。スピードの出し過ぎ。それぞ

れの機会でしっかりと話はしている。繰り返し行う。

（影山）

自分の通学路をタブレットで撮影し、各自で危険箇所の確認や交通ルールの確認などをさせるこ

ともよいのでは。

（星野）

あいさつ、服装もしっかりとしていて気持ちよい。生徒を褒めてあげてほしい。

（塩濱）

ルールを守ってはいるが、危険な運転をしている生徒はいる。交差点の曲がり方について。ふら

ついた運転などは、自動車を運転する立場としては危険を感じる。雨の日にカッパを着ない生徒が



いる。スピードを出していて危ないことがある。

（校長）

雷時の対応について生徒には伝えている。

（上野）

高校生も半分くらいはカッパを着ていない。

その他

次回は１１月１６日の４校合同の学校運営協議会となる。会場は薬師寺コミュニティーセンター。


